

Rendirá Senado homenaje a Octavio Paz

Escrito por Comunicado

Jueves 03 de Octubre de 2013 21:15

México, D.F., 3 de Octubre 2013.- La Cámara de Senadores acordó llevar a cabo un homenaje al escritor mexicano Octavio Paz (1914-1998), en ocasión del centésimo aniversario de su nacimiento.

La propuesta presentada por la senadora Blanca Alcalá Ruiz --y aprobada de manera unánime -- incluye que el Senado de la República, en colaboración con la Secretaría de Educación Pública y el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, editen un libro para destacar la obra y persona de “uno de los más grandes escritores del siglo XX”.

Dijo que sin duda es necesario que se realice este reconocimiento “con la oportunidad y con el rigor que merece un intelectual, como es el caso de Octavio Paz”.

Aseguró que Paz “constituye el intelectual mexicano de mayor influencia a nivel internacional, que en la pasada centuria, cuyas reflexiones sobre la sociedad mexicana de ayer y hoy, sin duda han dejado huella en lo que implica este país”.

Puso de manifiesto que desde la perspectiva de un ensayista crítico independiente, Octavio Paz polemizó en una gran diversidad de temas y campos de conocimiento, sin concesiones de ningún tipo, y quien además legó una obra poética de gran profundidad y belleza.

La legisladora del PRI señaló que Octavio Paz consideraba que la democracia no es un absoluto ni un proyecto del futuro, es un método de convivencia civilizada.

Destacó que el escritor fue defensor de las libertades cívicas y precursor de los derechos humanos, en su ensayo El Ogro Filantrópico, donde resumió su pensamiento crítico respecto a la situación del estado de la sociedad, con críticas abiertas al Estado Mexicano, y a los partidos políticos de la época.

“Paz --añadió-- era de la idea de que la modernidad mexicana no debía copiar estereotipos de otras naciones, sino encontrar su propia modernidad; retomando así las prácticas democráticas

Rendirá Senado homenaje a Octavio Paz

Escrito por Comunicado

Jueves 03 de Octubre de 2013 21:15

vigentes, aún en esa época, y que derivaban de la tradición indígena y de la tradición novohispana”.

También recalcó que el Premio Nobel de Literatura en 1990 “tuvo un momento sobresaliente de congruencia con las ideas de libertad y en contra del autoritarismo como él mismo se refería cuando presentó su renuncia al Presidente de la República como Embajador de México ante la India, precisamente derivado de los hechos ocurridos el 2 de octubre”.

Alcalá Ruiz aseguró que esta fecha es la mejor ocasión para invitar “a todas y a todos los compañeros a que este Senado pueda realizar un programa de actividades conmemorativas que nos permita poder saber qué ha pasado en estos cien años con la obra y la vida de Octavio Paz”.